



LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. —
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id. — Pago
anticipado. — Número suelto, 5 cénti-
mos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón. San Ildefonso, 6, 2.º — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

MONEDA CORRIENTE

Los extragos del sistema conservador alcanzan a todas las clases de la sociedad, sometiendo a duras e inmerecidas pruebas. Destruída esencialmente la unidad de pensamiento, se retrasa la santa obra de nuestra regeneración, como sucede siempre que el poder se lanza por los senderos de la arbitrariedad.

Fuera de la sed de dominio que les ha conducido a monstruosas alianzas, qué otra señal de vida han dado estos hombres?

Ahí están sus actos puestos a la vergüenza, porque todos llevan impresa la negra rúa del más atroz despotismo. La justicia derrocada de su sitial, y siempre los procedimientos de fuerza juzgados por los gobernantes como únicamente salvadores, contrastando el grito de indignación de todo un pueblo con el repugnante aplauso de unos pocos, porción exigua que se supone insolentemente órgano de la opinión pública.

Hablamos sin pasión, y obedeciendo a la voz de nuestra conciencia, decimos que reconocemos la incansable actividad de esta situación para promover discordias, su ciego anhelo por el sacrificio de sus adversarios políticos, su prodigalidad nunca desmedida para con los suyos, y su consecuencia que nadie puede poner en duda tratándose de cometer demasías.

Embriaguense en buen hora con el perfume que se desprende de las nubes de incienso que en honor suyo quemar sus secuaces, y sigan desoyendo los clamores de ese infortunado pueblo que pide en vano verse libre de la opresión que le agobia; pero bueno será que sepan de ahora para siempre que habiéndolo desnaturalizado todo, desde la alta misión que les fué encomendada, hasta los derechos, ambiente moral de un país amante de su independencia, reduciendo el bien general a las mezquinas proporciones del provecho de algunos, si odiosa tiranía solo servirá para señalar en la historia una era infame grabada con caracteres de fuego en todos los corazones que redoblan sus latidos a impulsos de una justa cólera, y en la memoria de terneros seres que han aprendido a execrarlos al ver a sus padres subir la trabajosa pendiente que conduce a un Calvario sin término, por el único delito de no ser conservadores.

Díjase que hemos retrocedido a los ominosos tiempos de Calomarde. El partido que hoy gobierna ha perturbado hondamente nuestro modo de ser social y económico, y aunque su dominio no puede menos de ser transitorio, solo muchos años de normalidad podrán borrar las huellas de su paso por el poder.

Serios peligros y problemas de difícil solución en el orden político; incertidumbre en el industrial; angustia en todos los hogares, y la miseria tomando proporciones aterradoras. Hé aquí la herencia que recogerán de esta situación los hombres que necesariamente en breve plazo habrán de reemplazarlos en el gobierno.

El Estado merece este nombre un partido político que jugando diestramente con los destinos del país, recoge montones de oro humedecido con las lágrimas de innumerables seres que para afrontarlo habrán de someterse a insostenibles privaciones. Triste cuadro que lleva el pesar al corazón y obliga a apartar la vista con asco, el que ofrece un gobierno explotando en provecho suyo, los males que pesan sobre una nación!

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Habana 29. — Capitán general a ministro Guerra: Novedades ocurridas desde mi parte del día 24.

En Cuba, verificados reconocimientos, tuvo el enemigo 10 muertos y perdió dos fusiles, seis caballos, y tres mulos; las columnas tuvieron cuatro heridos. Presentados, uno.

En Holguín el enemigo tuvo un muerto y seis prisioneros y perdió una tercerola, cinco machetes y cuatro caballos. Presentados dos armados y 15 sin armas.

En Manzanillo presentados 14. En Príncipe el enemigo tuvo seis muertos y perdió dos fusiles. Las columnas tuvieron nueve heridos.

En Villas el enemigo tuvo 22 muertos y 19 prisioneros, y perdió 16 armas de fuego, 62 caballos y cuatro mulos. Las columnas tuvieron un muerto y heridos los tenientes Huerta, de las Navas, y Rafael Flaquer, de Asturias, más 16 de tropa. Presentados, 20 armados y 60 sin armas.

En Matanzas tuvo enemigo 14 muertos y perdió 16 fusiles y seis caballos. Las columnas tuvieron un muerto y seis heridos. Presentados 19 armados y 108 sin armas.

En Habana enemigo tuvo 17 muertos y perdió 17 fusiles y ocho caballos. Las columnas 11 heridos. Presentados, nueve armados y 30 sin armas.

Grupo de rebeldes atacó anoche el poblado de Marianao. Rechazado inmediatamente por guarnición, huyó, retirando bajas y abandonando un muerto. Por nuestra parte un voluntario y un paisano muertos, y capitán de Bailén, Pedro Pérez, y un soldado heridos. El hecho carece de importancia.

En Pinar el enemigo tuvo 19 muertos y perdió 17 fusiles. De nuestra parte dos heridos. Presentados, 13 armados y 27 sin armas. — Weyler.

APUNTES POLITICOS

¿Ustedes saben por qué está Cánovas satisfecho y dispuesto a seguir en el poder?

Porque cuenta con la opinión.

¿En qué lo ha conocido? En el éxito del empréstito filipino. Ha dado una prima de tres millones; lo ha emitido con interés de un 6 por 100, y todavía dudaba de que se cubriera.

Cánovas es por lo tanto, de la manera del calavera aquel que no hacía el amor; lo compraba hecho.

El monstruo compra la opinión hecha. Que no confía mucho en esa clase de aplausos.

Dice un periódico que los carlistas andan sueltos y nadie les pone pegas. Quién se lo va a poner?

El único que lo podría hacer es el gobierno con la fuerza moral y material de que dispone.

Peró eso no es posible. ¡voto al infierno! Porque ya ven ustedes que no hay gobierno!

No parece sino que nosotros tengamos algo que agradecer a los de "El Republicano", para que vengamos obligados a mimarles, tenerles toda clase de consideraciones y hasta hacer su política, siendo así, que su proceder para con nosotros ha sido agrivo e injusto en demasía.

Decimos esto contestando a un sueltito de *La Monarquía*, acerca de si pedimos o no el fusilamiento del joven concejal Sr. Guardiola Ortiz, republicano único.

Por lo demás, descuide el colega conservador que no pediremos que fusilen a ese señor, limitándonos a pedir que cumpla con su deber como político y concejal, que no le faltarán los ojos.

Hay solo los consigne del periódico rojista, y esto es mala señal.

NOTAS Y NOTITAS

Lo de la carne

Leemos en *La Monarquía*: «Con objeto de poder resolver de una manera satisfactoria y cumplir lo acordado en la última sesión de la Corporación Municipal, sobre la moción de don Antonio Campos Aznar, relativa a las carnes, el Sr. Alcalde ha pedido a las demás autoridades de los pueblos de la provincia que le participen a qué precios se venden dicho artículo, y a cómo lo compran los abastecedores en el «Enjugar».

Digna de apauso es la actividad de Sr. Barón de Petrés, por sus deseos en asunto que tanta importancia reviste para el pueblo de Alicante.

Aceptando como buenas y verídicas las noticias esas, no tenemos inconveniente en aplaudir la conducta del Alcalde accidental señor Barón de Petrés, pues jamás hemos hecho ni haremos la oposición por sistema.

Demostraciones de afecto

El digno Gobernador militar, general Marquez, está recibiendo señaladas pruebas de afecto y simpatía, con motivo del fallecimiento de su distinguida señora doña Francisca de Jaime (q. e. p. d.).

Las horas fúnebres celebradas en sufragio del alma de la finada en la iglesia de San Francisco han sido solemnes, y han estado concurridísimas. Todas las clases sociales de Alicante se asocian al dolor del Sr. Marquez, a quien se considera como hijo predilecto de esta ciudad, por su proceder siempre correcto y justo.

Reiteramos al citado señor nuestro sentido pésame, por la gran pérdida que ha experimentado.

El señor ministro de Fomento anunció que saldría el lunes para Cestona. De allí irá a Bilbao, donde pasará una corta temporada, regresando en el mismo mes de Agosto a Madrid. El señor ministro de Hacienda saldrá también dentro de poco para Santander, donde pasará diez o doce días con su familia.

El señor ministro de la Guerra irá a Fuenterrabía cuando regrese el general Beranger de Liérganes.

Y el señor ministro de Gracia y Justicia irá a San Sebastian para el 1.º de Septiembre, a fin de sustituir al señor duque de Tetuán cerca de S. M. mientras el ministro de Estado va a tomar las aguas de Cestona.

Los viajes de los ministros se combinarán de modo que haya siempre cuatro o cinco en Madrid.

En Albacete se han adoptado activas medidas para evitar la propagación de la epidemia variólica.

La fiebre se ha propagado con suma rapidez en nuestro país desde 1895. Aparte de las nuevas provincias invadidas (Navarra, Cáceres, Palencia, Valladolid y otras), el terrible parásito ha hecho grandes progresos en Cataluña y otras regiones ha tiempo infestadas.

De las 130.000 hectáreas dedicadas al cultivo de la vid en Barcelona, parece que solo quedan hoy indemnes unas 5.000.

Las provincias de Tarragona conserva libres unas 60.000 hectáreas de las 100.000 que poseía.

Las 40.000 hectáreas que tenía la provincia de Gerona fueron todas invadidas, habiendo desaparecido.

En la de Lérida hay muchos viñedos floxerados en el centro y Mediodía de la provincia.

Por la plaga de que nos ocupamos, ha quedado seriamente mermada la cosecha de vino en la región catalana.

El Sr. Becerro de Bengoa, que hasta ayer fué republicano, se ha mudado a la causa política, y con su apellido y todo, se ha pasado al fusionismo monárquico.

Con tal motivo, el País de Madrid, le requiera de esta manera enigmática:

«Usted no tiene cutis, Sr. de Bengoa; usted tiene pelo de forrajero baulés.

Yo no me quiero meter. Dios me librel en las interioridades de su conciencia, entre otras razones, porque no tengo vocación de poder.»

Si, llamándose Becerro, no se arranca este señor, hay que confesar, amigo, que ya todo se acabó.

La dignidad, la vergüenza, el geniecillo, el honor, el que dirán, de la gente, y la leche con arroz.

«Eche usted y no se derrame. Nada menos que a 150.000 ascien de el número de fincas embargadas en la provincia de Zaragoza por falta de pago a la contribución en el periodo comprendido entre 1888-89 y 1894-95, 150.000 fincas embargadas? Vamos: la heroica ciudad que en...

quiso ser francesa,» al fin lo va á ser. Porque la venderán en pública subasta para pagar á los Rostchild y demás judíos... del cupón exterior.

El lunes 2 de Agosto aparecerá en Madrid el primer número del periódico satírico "El Tío Peco".

Diario con caricaturas; que dirigirá, el distinguido escritor A. Sánchez Pérez, y en que colaborarán Alfredo Calderón, Eladio de Lezama, Ricardo Fuente, Luis Ruiz Contreras, Manuel Bueno y muchos otros.

Deseamos al nuevo colega larga y próspera vida.

Está visto que el denunciar ciertos hechos ó ciertas omisiones, el indicar el remedio de ellos, el señalar la conveniencia de hacerlo y á veces el lamentarnos cuando no se hace, es dar quejas al viento, como la codorniz de Vega.

Decimos esto porque los calores arrecian, y hay calles sucias y urinarios que no huelen á rosas.

Más, lo que dirán, contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar.

Solo que aquí los sustantivos están cambiados!

Más váyale usted con esas camandulas á los señores que graciosamente nos gobiernan.

Si se tratase—dijéramos—de cosas de gran utilidad y conveniencia en que se hubieren de gastar algunos miles y miles de pesetas, aunque después resultase que á la utilidad y á la conveniencia las partiese un rayo, menos mal; pero couparse de una bicoca, de una tontería, de una cosa sin chicha ni limón, aunque sea notoriamente oportuno y conveniente, es cosa buena para ser contada por periodistas que no tienen que hacer.

¡Claro, en algo hemos de entretenernos!

PALPITACIONES, DOLORES DEL ESTÓMAGO

Certifico que sufriendo de palpitaciones, dolores de estómago y gran dificultad de digestiones, me curé con las píldoras antidiapépticas del doctor HEINZELMANN.—Doctór Leonardo Cumbal.—Firma reconocida.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

30 Julio 1897

Circula el rumor de que se trata de alterar el orden en las zonas de Madrid, a causa de que el alcalde no ha admitido el concierto que se le proponía.

El gobernador ha adoptado medidas con objeto de garantizar el orden.

Esta noche los felatos y puntos de peligro estaban custodiados por la Guardia civil y la policía.

Témese que mañana ocurra algún conflicto.

Cánovas se ha manifestado muy optimista en la cuestión de Cuba. Confía en que Weyler terminará la guerra para Marzo. Y que en Octubre empezará las operaciones en Oriente.

Es muy comentada la noticia del descubrimiento de una sociedad de estafadores, en la cual figuraba el hijo del cónsul de una importante ciudad de España. Este ha sido detenido en San Sebastián.

El arriendo de los explosivos se ha adjudicado á La Unión Española de Bilbao.

Cánovas salió para los baños de Santa Agueda, siendo victoreado en la estación.

El cardenal Monescillo está mejorado.

A petición del representante de España en Washington Sr Dupuy de Lome, el gobierno norteamericano vigila á dos vapores que están en Wilmington y se suponen tratan de conducir alguna expedición filibustera.

Se agravan las huelgas cada vez más.

Cinco mil mineros de Pittsburgo trataron de que los siguieran otros que se negaron á ello.

La policía llegó á hacerles disparos y entonces retiráronse á Virginia.

Con extraordinaria brillantez se han verificado en el teatro Principal los Juegos Florales en Valencia.

El coliseo ofrecía un aspecto deslumbrador.

El poeta premiado con la flor natural ha resultado ser D. José Puig y Torralba.

Este eligió reina de la fiesta á la señorita doña Josefina Llorente, hija del director de «Las Provincias» y notable poeta lemosin D. Teodoro.

El discurso de mantenedor ha estado á cargo del distinguido hombre público don Francisco Silvela.

Este ha estado elocuentísimo, habiéndole tributado la concurrencia una ruidosa salva de aplausos.

La fiesta ha resultado solemnisima.

Ha asistido ha ésta cuanto de notable encierra la sociedad valenciana y multitud de muchísimas mujeres.

El gobierno francés ha dispuesto que los anarquistas españoles no penetren en aquella nación sin cumplirse antes ciertas condiciones.

El gobierno español remitirá previamente los antecedentes de los anarquistas expatriados.

La prefectura les vigilará cuando hayan sido internados.

Ningún anarquista podrá cambiar de domicilio sin avisarlo antes á las autoridades francesas.

ESTÓMAGO, HIGADO É INTESTINOS

De estas enfermedades certifico haberme curado usando solamente las píldoras antidiapépticas del doctor HEINZELMANN. Certifico más que pasé muchos años enfermo sin mejorar, por más que buscase médicos y medicamento. En fé de la verdad me suscribo S. S. Carlos Bamiñeri.—Firma reconocida.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

DESDE VALENCIA

31 Julio 1896.

Reparto de premios.

En el teatro Pizarro se verificó ayer el reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales que los obtuvieron en los últimos exámenes.

El teatro estaba adornado con grupos de plantas, y al acto asistió distinguido y numeroso público.

En el escenario, convertido en estrado, tomaron asiento la junta local de primera enseñanza, una numerosa comisión del Ayuntamiento y representantes de varias corporaciones y sociedades, presidiendo el Sr. Martínez Bertomeu.

Abierta la sesión, el ilustrado maestro señor Martínez Ma. leyó un correcto y elocuente discurso, que fué sumamente aplaudido.

Verificado el reparto de premios á los niños, los alumnos de las escuelas municipales cantaron con gran afinación la gayera de Suiza, "Día de campo".

A continuación se entregaron á las niñas las medallas y diplomas, y los alumnos de las escuelas de música entonaron una bonita mazurka de la señora Solanich, que fué muy aplaudida.

Se procedió luego á la entrega de los premios de asiduidad y comportamiento obtenido por Miguel Cortina, de la escuela del camino de Moncada; Julián Alarcón, de la de camino Grao; Estanislao Ortega, de de Castellar; Tánfilo Garrigues, de la de la calle de la Eixedria; José Zaragoza, de la de Benimaclet; María Company y Amparo Olmos, de la partida de Zafrañar; Carmen Pedrós, de la Cruz Cubierta; Amparo Domingo, de la calle de la Jordana, y María Prades, de la escuela dels Orriols.

Terminado el reparto de estos premios, la orquesta tocó una marcha, sonoros los timbales y clarines de la ciudad, y se entregó el premio extraordinario "Valencia", á Balbina Pochades, discípula de la maestra de la escuela de la plaza de Pellicers, doña Ana Penaranda, y á Germán Blanes Muñoz, discípulo de D. Fernando Soler, maestro de la escuela de la calle de Guillen Sorolla.

Este momento resultó solemnisimo, tributando el público á los premiados una calurosa ovación.

Después se hizo entrega de los accésits, obtenidos el primero por Ana María Arcas, también discípula de doña Josefá Garces, y el segundo por Manuela Garrido alumna de D.ª Carlota Zamora, maestra de la escuela de la plaza de la Encarnación.

El presidente se levantó á continuación, pronunciando un breve discurso de gracias y dando por terminado este conmovedor acto.

Los alumnos y alumnas de las escuelas de solfeo cantaron una preciosa canción del maestro Senís, titulada "Las campanas de la aldea," siendo muy aplaudidos.

En la plaza de Toros se celebró ayer tarde una fiesta, de esas que regocijan el ánimo.

Más de la mitad del ancho circo estaba ocupado por una distinguida concurrencia deseosa de admirar á la banda municipal de Barcelona, que viene precedida de justa y merecida fama.

En el redondel, y próximo á la presidencia, se había colocado una plataforma, donde habian de tocar los músicos las selectas composiciones señaladas en el programa.

La banda entró en la plaza precedida de su bandera colores nacionales, siendo saludada con estrepitosos aplausos, que no cesaron hasta que subió á la plataforma.

Los profesores que componen la citada banda demostraron ser músicos peritísimos en todas las obras que ejecutaron; bajo la batuta de su joven é inteligente director Sr. Sadurni, pues hicieron una labor muy notable en lo tocante á dicción, fraseo, unidad, colorido y afinación.

Con dificultad podríamos ir extrayendo aquellos pasajes en que más se distinguió la citada banda, ya por qué fueron muchos, como así mismo por ser preferible dar cuenta de la impresión total que nos produjo su audición.

Posee un excelente instrumental, en el que se hallan atendidas las voces en una conveniente proporción, con el fin de evitar desequilibrios que pudieran perjudicar al conjunto de la ejecución.

Peró poco importaría que los instrumentos fuesen de lo mejor que se conoce si no estuviesen manejados por profesores tan entendidos como los que forman dicha banda, en especial los socialistas, que pusieron muy de relieve que son verdaderos maestros.

Cumple por tanto á nuestro objeto de cronistas consignar que el meritorio trabajo de la banda de Barcelona fué escuchado con gran atención por el numeroso público, quien revelaba bien á las claras el deleite que sentía durante la ejecución de las obras, aplaudiendo mucho al final de éstas, y especialmente en la fantasía de "Tannhäuser, en cuya ejecución hizo la banda una maravilla por la bien graduada intensidad de los sonidos y la sobria y castiza expresión de color que daba á sus hermosos cantos.

Otra de las composiciones que también gustaron con preferencia fué la de Massenet, "Les Erinuyes," en la cual los socialistas demostraron su consumada habilidad en los preciosos motivos que tienen los números de que consta dicha obra.

También fué oída con gran aplauso la fantasía sobre aires populares andaluces que su autor, el Sr. Sadurni, denomina «Sarta de perlas» de la cual se repitió la última parte.

Suya es también otra fantasía sobre motivos populares de esta región valenciana, que ha adornado con las galas de una rica instrumentación, y que así mismo fué acogida con muchos aplausos.

Puso término al festival la expresada banda tocando, á petición del público, la popular marcha de "Cádiz," que produjo grande entusiasmo.

Durante los intermedios seis parejas bailaron la "Parranda murciana," y «La cháquera vella," ésta acompañada por los dolzaineros de Taler, que llevaban un vistoso uniforme.

Fueron aplaudidos dichos bailes, y el último mereció los honores de la repetición.

LENGUAJE TÉCNICO

Las lenguas se enriquecen admitiendo en ellas voces y significados de otras lenguas.

Esto es indudable.

La lengua castellana se ha enriquecido en unos cuantos años con palabras francesas y con voces "flamen-cas."

El «cañí» se impone en nuestro idioma.

Las ciencias y sus aplicaciones suministran caudales de voces á las lenguas.

Por ejemplo; el «rail», el «tender», el «furgón», el «vagon»...

El meeting, la interview y el «Chaveas corpus», según pronuncia uno de nuestros primeros políticos.

La ciencia taurina no podía ser de peor condición que otras.

Peró al cabo de tanto tiempo como se cultiva en España, no había conseguido imponer más que una frase: la de "tomar varas," aplicada á las mujeres.

En pocos años se ha extendido el tecnicismo taurino.

Esto es un triunfo para la tauromaquia, y otro para la idioma de Cervantes y compañeros mártires.

En la tribuna y en la prensa se deslizan diariamente palabras y aún frases "técnicas."

La esposa de un señor, de profesión candidato á concejal, á diputado provincial ó á general, peninsular ó ultramarino, por fin; á lo que saliese, me decía, lamentando la timidez de su marido:

—¿Y usted cree que saldrá ahora?

—Hija, ¿quién puede penetrar en lo porvenir?

—Pues tampoco; no ve usted que mi esposo es inútil?

—¡Inútil!

—Si señor; es muy corto, y como dicen las chulas, no va á parte alguna.

—Será que no llegue, porque si es corto...

—Cuidado que le ha echado capotes el subsecretario de la Presidencia, para que arrancara por derecho; pero que...

—¿Qué rareza!

—Porque el subsecretario es muy amigo nuestro, es decir mío; puede decir que nos hemos criado á un tiempo.

—¿En esas condiciones habrá tantas personas!

—No señor, juntos.

—¡Yal!

—Peró es lo que él me dice;—Tu marido es muy bando al castigo, y es necesario aguantar mucho para conseguir algo.

Cuando me despedí, me dijo la señora;

—A ver si usted le da cuatro capotazos y le hace entrar en varas.

El tecnicismo taurino se aplica a los asuntos más serios.

Un caballero a quien yo trataba con cariño, enfermó gravemente; tan gravemente, que aún, como dice la pobre vinda, no ha vuelto en sí.

Apenas había tomado el último medicamento que le propinó el doctor de cabecera, dijo con voz "entre recortada," por el dolor:

—Ya me ha dado usted la puntilla, doctor amigo.

En alguna sesión del Congreso de diputados he oído decir a varios:

—S. E. tiene buena mano izquierda; pero no basta.

—No ande su señoría cuarteando, y arránquese de frente.

—El señor ministro de... ha sufrido una caída de latiguitillo.

En la reseña de una sesión de Cortes que publicaba un periódico, leí un día:

«Encampanado y desafiando entró ayer en el salón el señor N...»

Un periódico taurino publica revistas de toreros en el mismo tono y con idénticas frases que revistas de novilladas.

Para dicho cronista el autor de la obra teatral que juzga, es el toro, ó el ganadero, indistintamente los actores y las actrices son toreros y toreras.

Cuando todos son "técnicos," y hablan con algún aficionado a la fiesta nacional, extreman el "taurino."

Mi queridísimo amigo «Sentimientos», a quien yo aprecio muchísimo y tengo pronosticado su ingreso en la Academia antigua española, se ve acosado frecuentemente por los señores del "tecnicismo."

—¡Hola, "Sentimientos!"—exclama uno de los componentes de un pelotón, en café ó en círculo, ó donde sea.

—¿Que tenemos de toros?

Y mi amigo de mi alma responde:

—Ustedes sabrán; yo no falto a las personas, sin más ni más.

—¿Le querrá a usted mucho la gente de acá?

Y señala un par de barderillas ó un volapié en la atmósfera.

—¡Mucho!—responde «Sentimientos»;—y los de allá también.

—Los toreros;

—¡Ah! si; como que almuerzo con uno, como con otro y me acuesto sin otro.

—Ayer vi a usted en la calle Mayor, galleando a una hembra.

—¡Pues iría yo bonito!

Un sujeto que habita en mi vecindad anda muy triste y cariacontecido hace unos días, por haber oído de labios de su esposa varios términos taurinos.

Unas veces le dice:

—Andas mosqueado, y no tienes tú la culpa; sino yo por ser buena.

Otras veces, otras veces cuando no saca todo el partido que ella cree que pudiera sacarse de un negocio, le apostrofa diciéndole:

—Nunca rematas la suerte, hombre.

Anteanoche, en una riña que sobrevino de sobremesa entre los cónyuges, ella le llamó «maleta».

—¿A qué cree usted que obedecerá todo esto?—me preguntaba el esposo taciturno.

—Procure desechar esas imaginaciones—respondí,—porque si se le ponen a usted en la cabeza esas cosas nadie sabe en qué pueden parar. Son diabluras de ellas.

—¡Ya, ya!—murmuró:—torean a cualquiera, si se ponen.

—Si señor, y si uno se deja; estamos conformes.

EDUARDO DE PALACIO

VARIAS NOTICIAS

Anteayer tarde en el tren correo marchó a Madrid, nuestro amigo don

Rafael Asin Linares, redactor de «La Monarquía».

El Sr. Asin va a tomar posesión de su destino en el Tribunal de Cuentas.

—Se encuentra enfermita, la preciosa niña Remedios Escolano, hija de nuestro amigo el reputado médico D. Silvio.

—Deseamos su total restablecimiento

—En la verbena que se celebrará en el paseo de los Mártires, hoy domingo la banda de música de Muchamiel (por ausencia de la del regimiento de la Princesa), ejecutará el siguiente programa:

El Alcoyano, paso-doble.—Sebra.

La Dalia, mazurka.—Hernández.

Opereta, Banditestrache, oventura.—Suppé.

Luces de Bale cacería.—Ffremersberg.

Higinia, polka.—Marin.

El político paso-doble.—Porta

—Anteanoche quedaron fijados en los sitios de costumbre, los carteles anunciadores de las fiestas que en honor a la patrona de Alicante Nuestra Señora la Virgen del Remedio, han de tener lugar durante los días del 3 al 20 del próximo mes de Agosto.

—Seguramente el espada Rafael Guerra «Guerrita» no podrá tomar parte en las corridas que se han de celebrar en Cartagena los días 2 y 3 del próximo mes de Agosto.

«Guerrita» no se encuentra completamente restablecido y no piensa volver a sus tareas hasta las corridas de Vigo, que se verificarán los días 5 y 6 de Agosto.

En estas corridas matará alternando con «Conejito», toros de Cámara y de Linares, respectivamente.

—Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Catral, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

Puede solicitarse en el término de treinta días.

—El día 12 del mes próximo saldrá de esta ciudad con dirección a Filipinas, donde pasará una temporada al lado de su padre, el joven estudiante D. Enrique Amador.

—La Comisión organizadora de la corrida de Beneficencia ha escrito a los alcaldes de los pueblos de la provincia invitándolos para que asistan a la corrida.

En breve se publicará la relación de los pedidos de localidades que se han enviado a los pueblos.

—De Real orden se ha concedido a Cayetano Pascual Sellés y a su esposa Antonia Victoria padres de Cayetano, soldado que fue del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas, que se abonará a los interesados por la Delegación de Hacienda de Alicante a partir del 12

de Mayo última fecha de la solicitud pidiendo el beneficio.

—Por dimisión del que a desempeñaba se halla vacante a plaza de secretario suplente de juzgado municipal de Bañeras.

Se concede el plazo de quince días para solicitarla.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Sallinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha COBRE DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. a Valencia " " miércoles.

Id. a Barcelona " " Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clemente

hermanos, calle de la Victoria, número 3.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPOR CARTAGENA

Saldrá de este puerto para Rouen el 5 de Agosto admitiendo carga.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

TELEGRAMAS

Madrid 31 (9 n.)

Habana Weyler rotunda, negativa rebeldes atacaron con artillería avanzadas. Habana operaciones última decena 179 insurrectos muertos. Llegado Sebastián 240 socialistas. Bilbao; tranquilidad noche esperados otros ciento.

Bolsa: 64'40.—30'70

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 16

berle gran parte de peligro ni gloria, se estacionó en la reducida llanura que corona la cuesta de Río Ferreiros, ocupando el camino único de Cornatel y cortando toda comunicación con Ponferrada.

El conde apareció poco después, seguido de los hidalgos de su casa, montado en un soberbio caballo castaño de guerra, con riendas y arreos de seda azul cuajados de plata, que el fogoso animal salpicaba de espuma a cada movimiento de cabeza.

La armadura era del mismo color y adornos con una banda encarnada que la atravesaba, y el casco dorado remataba con hermoso penacho de plumas blancas y tendida que se movían al leve soplo del viento.

Venia, en suma, gallardamente ataviado en medio de su lucido cortejo, y su huésped entera le saludó con vivas y aclamaciones y con las sonatas más expresivas que melodiosas de sus gaitas y tamboriles.

Saludó él también graciosamente con su espada, volviéndose hacia todas partes, y enseguida se puso a reconocer la posición con aquel ojo militar y certero que en muchas guerras le había grangeado fama de diestro y experimentado candillo.

Bajó paso a paso la cuesta de Río Ferreiros, cruzó el riachuelo entonces hinchado por las lluvias, y presto se convenció de que por aquella parte el castillo era inespugnable, porque la naturaleza se había empeña-

mil partes, ofrece un aspecto peregrino y fantástico por los profundos desgarrones y barrancos de barro encarnado que se han ido formando con el sucesivo hundimiento de las galerías subterráneas y la acción de las aguas invernales; y que la cruzan en direcciones inciertas y tortuosas.

Está vestida de castaños bravos y matas de roble, y coronada aquí y allá de picachos rojos de un tono bastante crudo, que dice muy bien con lo extravagante y caprichoso de sus figuras.

Su extraordinaria elevación y los infinitos montones de cantos negruzcos y mugrosos que se extienden a su pie, residuo de las inmensas excavaciones romanas, acaba de revestir aquel paisaje de un aire particular de grandeza y extrañeza que causa en el ánimo una emoción misteriosa.

De las galerías se conservan enteros muchos trozos que asoman sus bocas negras en la mitad de aquellos inaccesibles derrumbaderos y dan la última pincelada a aquel cuadro en que la magnificencia de la naturaleza y el poder de los siglos campean sobre las ruinas de la codicia humana y sobre la vanidad de sus recuerdos.

Al pie de la montaña está fundada la aldea de las «Médulas», poco considerable en el día, pero que en la época de que hablamos era mucho más pobre y ruin todavía.

Aquí a entó el conde sus reales rodeado

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases aracollillo, Puerto Rico y Moka que dirigiéndonos a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más exquisitas y escogidas mermeladas de Dinamarca y de país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas y aceitunas; en liciores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos géneros.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

YA ES SABIDO por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para obtener más detalles dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4. Alicante.



COMPANIA DE NAVEGACION

FLUMINAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía. — SEVILLA



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manteo Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Barcelona, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao, y su uso cura la anemia, clorosis, escrofalismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor Y. Benet, y en este punto en provincias en Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado; principios en Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Vinja de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremoliz, sucesor de Ferrer; Madrid, Bo. rrell y Miguel, sucesor de doctor Gómiz; Jativa, Martínez y don Rafael Canto; Valencia, Andrés y Fabia; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones Internacionales.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de ladrillos, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los señores clientes.

PARRICHOA, Corredor de San Vicente, teléfono num. 161. DESPACHO: Alcañal, calle de San Fernando, num. 39, teléfono num. 18.

330 EL SEÑOR DE BEMBIBRE

FOLLETIN DE LA UNION 331

del trozo más florido y mejor armado de su gente, y la que no pudo ampararse de las pocas chozas que allí había, se repartió por las minas y cuevas para buscar un abrigo contra la intemperie de la estación.

La caballería se ladeó hacia la izquierda y se estendió por las orillas del lago de Carracedo que le brindaban abundosos pastos y fofregés.

De esta suerte repartidos, púsose el sol turbio y triste de Diciembre, y estableciendo sus guardias precaviéndose como le pedía la vecindad de un enemigo andaz y temible aguardaron alrededor de sus hogueras la venida del nuevo día.

Amaneció éste, y al punto los clarines, gaitas y tamboriles saludaron sus primeros resplandores.

Los relinchos de los caballos á la orilla del lago, los ecos de los góseros instrumentos, las voces de mando y los romances guerreros de aquellas alegres y animadas tropas, resonaban con extraordinario ruido entre aquellas breñas y precipicios, y los corzos y javalíes huían asustados por las laderas con terribles saltos y bufidos.

Semejante extruendo y algaravía formaba raro contraste con el reposo y silencio del castillo, cuyos caballeros inmóviles como estatuas, reflejaban en sus bruñidas armaduras los tempranos rayos del sol.

El ronco murmullo que se oyó entre ellos fué el de los salmos y oraciones matutinas

que entonaron á media voz, de rodillas, con la cabeza descubierta, las lanzas y espadas inclinadas al suelo, y el rostro vuelto hacia el oriente.

Concluido este acto religioso tomaron á su silencio y recogimiento ordinario, aguardando en actitud briosa la llegada del enemigo, que de momento á momento se acercaba, á juzgar por la distinción y claridad con que se oían sus instrumentos musicales.

D. Alvaro pidió licencia para batir y registrar el campo, pero el comendador no se la otorgó, resuelto á pesar de su ardimiento y cólera, á no romper el primero las hostilidades, conforme á lo acordado entre los templarios españoles, y temeroso por otra parte de que D. Alvaro, sin presencia más voz que la de su resentimiento, no se empuñase temerariamente.

Otro caballero de más edad salió á la descubierta, y después de reconocer bien al enemigo y haber escaramuzado ligeramente con sus corredores, se volvió á dar cuenta á Saldaña de su expedición.

Mientras tanto las cejas de los montes vecinos se fueron coronando de montañas que no cesaban en sus rústicas tonadas.

Los gallegos se extendieron por la ladera más suave que se extiende hacia Bermés; y la caballería, á quien por la naturaleza del terreno y la clase del ataque no podía ca-

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos en este centro de instrucción.

Primer enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior, y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, de acuerdo con el programa de las respectivas enseñanzas.

Preios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 pesetas diarias pagadas por trimestres anticipados. Idem, medio pensionista, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los datos y las condiciones que corresponden de esta dirección. Otorgan: Srdm. & Odoan. CALLE DE BAILLEN, 29.—ALICANTE